
S'approcher du Christ 

 

Même si les textes bibliques que nous offre la liturgie de ce dimanche ne font aucune mention de la 

vie conjugale, de mariage, ils peuvent - je crois - éclairer à leur manière votre chemin vers le mariage, 

pour vous les fiancés, et pour nous tous, celui de notre vie de disciple du Christ au quotidien. 

 

L'évangile que nous venons d'entendre, d'abord, nous fait découvrir comment le Christ se laisse 

rencontrer : il faut imaginer ce que voulait dire en ce temps - mais c'est encore vrai pour une part 

aujourd'hui - être lépreux. C'était être affligé d'un mal qui rendait impur, donc infréquentable, par 

peur de contaminer, et d'être contaminé pour celui qui approchait un lépreux. Cela nous rappelle une 

situation que nous connaissons trop bien ! Enfreignant quelque peu les gestes barrière, le lépreux ose 

s'approcher de Jésus et lui faire sa demande de guérison. Et de son côté Jésus, n'écoutant que son 

cœur, ose ce geste impensable de toucher ce lépreux et de lui apporter la guérison. 

La plupart d'entre vous êtes baptisés, c'est à dire unis au Christ, vous 

avez reçu sa lumière. Et vous préparer au mariage, à ce sacrement, 

c'est vous préparer à recevoir du Christ vivant un signe de sa 

proximité avec vous, avec votre amour. D'une certaine manière il 

vous dira, par l'intermédiaire de l'Église : « Je le veux, soyez unis 

pour toujours, je suis avec vous ». 

Une autre leçon à tirer de cette rencontre à première vue 

improbable entre un lépreux et Jésus, c'est découvrir combien 

reconnaître l'autre pleinement, l'accepter tel qu'il est, cela peut 

guérir, cela fait grandir. Même si vous vous connaissez depuis 

longtemps, j'imagine qu'il y a encore à découvrir l'un de l'autre : et 

peut-être faut-il, en ce temps des fiançailles, parfaire votre 

connaissance mutuelle, guérir les petites blessures qui ont déjà pu 

exister, s'émerveiller encore plus de la beauté intérieure de chacun 

de vous. 

À la fin de l'évangile que nous avons entendu, on voit ce lépreux guéri se mettre à proclamer la 

nouvelle de sa rencontre bienfaisante avec le Christ. Certainement que l'annonce de votre mariage 

prochain a réjoui vos familles, vos amis et que vous en parlez avec enthousiasme. Le pas de plus que 

vous pourrez franchir c'est d'en dire un peu plus sur votre joie de recevoir l'un de l'autre un sacrement 

de l'Église qui vous engage pour toujours, mais vous donne aussi l'aide divine pour tenir cet 

engagement. 

Pour terminer, je ne peux que vous laisser, nous laisser, avec cette belle invitation de l'apôtre Paul : « 

Tout ce que vous faites, manger, boire ou toute autre action, faites le pour la gloire de Dieu ». C'est 

là un horizon pour toute notre vie. Amen 
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